



やればできる！ 彦糸中学校だより

学校教育目標 「磨き合う 学ぶ糸中 心の糸中 鍛える糸中」

令和8年1月号

三郷市立彦糸中学校
1年生 52名
2年生 65名
3年生 85名

「社会力」を身に付ける

校長 滝沢 慎

明けましておめでとうございます。本年も、よろしくお願ひいたします。

「日進月歩」という言葉があります。生成AIの進歩等、世の中の変化は、目まぐるしく、正に日々変化、進展しています。学校での教育も、一人一台PCの貸与、御家庭ごとの教育観の相違等、様変わりをしており、私自身、どうしたら生徒、家庭・地域、学校がウェルビーイングとなるのか、試行錯誤の日々です。

ある学校での出来事。国語の時間に、体育祭についての作文を書くことになりました。Aさんは書きたいことが、たくさんあります。でも、どう書けばよいのかわかりません。その姿を見ていた母はAさんに、「生成AIを使えば」と勧めます。Aさんは生成AIに、「体育祭の出来事」という文章を作成してもらい、自分の感じたことなどを加筆修正し、提出しました。この作文の出来が良いと、Aさんは、国語の教員から大いに褒められました。母は、この出来事を「私の子どもが生成AIでつくった作文が、先生に褒められて」と、近所の人に話しました。(フィクションです)

さて、皆さん、このお話についてどう思いますか。生成AIを勧めた母や生成AIを使って作文を仕上げたAさんの行為は、正しいのか、そうでないのか。難しい問題です。

プログラミングにおいては、生成AIが作ったものをエンジニアが手直しするということが、常識です。その外にも、様々な職種で、生成AIは欠かせないものとなっています。生成AIを活用できるのは、素晴らしい能力の一つです。母親も、生成AIを上手に使いこなす我が子を誇りに思ったのではないでしょうか。

私は、学校で学ぶ時期には、苦しんでも、「自分で考える」ことが大切だと思っています。考えるために、本を読む、人から聞く、体験から得るという、自ら学習へ向かう力を付ける必要があります。また、単純な事でも、スマホやPCが、知識面は答えてくれますので、それを活かすために、他の人と協力できる(対話できる)力も重要です。生成AIを扱うにも、基盤となる、考える力が必要です。

これから、糸中生に培ってもらいたい力の一つに「社会力」があります。

【社会力】

他の人たちと仲良くなり、他の人たちと協力しながら、より住みよい社会をつくろうと考え、自分ができることを他の人や社会全体のために役立てようとする気持ちや、実際にそういうことができる能力があること。

これから時代を生きるには、これまでの課題のある社会に適応する「社会性」ではなく、社会をより良く変える力「社会力」が大切です。まず、自分でできることを考えること。

生徒には、自己と考えが異なったとしても、対話し、行動し、自分の出来ることは何かを考え、実行できる力を育ててまいります。

12月 お昼の放送でおすすめした図書館の本

- 『世界でいちばん素敵なお洋美術の教室』 ○『戦争をやめた人たち』
- 『アンパンマンとうみのあくま』 ○『ゾウの時間とネズミの時間』
- 『ざんねんないきもの事典』 ○『もうじきたべられるぼく』
- 『ぼくはいったいどこにいるんだ』



彦糸中HP

《1月の予定》

1	木	元日 冬季休業日(～1/7)
2	金	
3	土	
4	日	22日、29日は16:40に留守番電話に切り替わります。御理解の程よろしくお願ひいたします。
5	月	
6	火	
7	水	
8	木	始業式
9	金	発育測定 短縮3時間
10	土	
11	日	
12	月	成人の日
13	火	短縮3時間
14	水	あいさつ運動(糸小) 短縮3時間
15	木	給食開始 専門委員会 短縮4時間
16	金	
17	土	
18	日	
19	月	読書ウィーク(～23日)
20	火	読み語り(3年)
21	水	スキー教室(1年) 職場体験3Days(2年)
22	木	スキー教室(1年) 職場体験3Days(2年) 給食後下校(3年) ふれあいデー
23	金	スキー教室(1年) 職場体験3Days(2年) 給食後下校(3年)
24	土	
25	日	
26	月	
27	火	読み語り(2年)
28	水	
29	木	ハイパー・カゴスター
30	金	
31	土	

彦糸中さわやか相談室

子育ての様々な悩み 気軽にお電話下さい。
1月のスクールカウンセラー勤務日は、
13日、20日、27日です。
さわやか相談室直通電話 958-1213

《1月の行動目標》

【生活】早寝・早起きを徹底し、朝食を毎日食べよう。
【学習】冬休み前の復習をし、新しい学習を身につけよう。

《学校生活の様子》

育成会イベント

本校卒業生の船山美也子様をはじめ4名のプロの音楽家をお招きし、ジャズの音楽鑑賞会を行いました。



いのちの授業

越谷市立病院の助産師の方々を講師にお迎えし、各学年の実態に合わせた性教育の授業を行いました。



薬物乱用防止教室

吉川警察署に御協力いただき行いました。正しい知識のもと、正しい行動がとれるようにしましょう。



年賀状作成

3年生が一人暮らしの高齢者の方に贈る年賀状を心を込めて作成しました。



2学期終業式 生徒代表の言葉